
Mitgliederversammlung 2017
der Sektion Frankenthal

P r o t o k o l l 

Ort: Versammlungsraum des Malteser Hilfsdienst e.V. Frankenthal, Mörscher Str. 95
Zeit: 09.05.2017, Beginn 19.30 Uhr, Ende 21.15 Uhr

 1)  Begrüßung

Der 1. Vorsitzende, Herr Tobias Amon, übernimmt die Leitung der Versammlung und begrüßt
31  stimmberechtigte  Mitglieder  sowie  2  Jugendliche,  die  nicht  stimmberechtigt  sind.  Die
Versammlung ist beschlussfähig.

Weiter begrüßt er Herr Tresch von der Rheinpfalz und bedankt sich im Namen der Sektion
Frankenthal beim Malteser-Hilfsdienst, die uns − wie auch die letzten Jahre  − diesen Raum
zur Verfügung stellen. 

Maria  Lüder  wird  die  Niederschrift  fertigen  und unterzeichnen.  Martin  Jenicke  erklärt  sich
bereit die zweite erforderliche Unterschrift zu leisten. Dagegen gibt es keine Einwendungen.

Die  satzungsgemäße  Einberufung  erfolgte  frist-  und  formgerecht  im  Mitteilungsheft  der
Sektion Frankenthal mit Angabe der Tagesordnung. Der Versand erfolgte Ende Januar 2017.
Außerdem wurde die  Einberufung auf  der  Homepage der  Sektion  und durch Aushang im
Schaukasten  bekannt  gemacht.  Die  Antragsfrist  endete  14  Tage  vor  der
Mitgliederversammlung,  also  am  25.04.2017.  Zur  heutigen  Mitgliederversammlung  liegen
keine Anträge zur Tagesordnung vor.

Die Tagesordnung wird demnach wie folgt festgestellt:
  2. Ehrung sportlicher Leistungen
  3. Jahresbericht des Vorstandes
  4. Bericht der Rechnungsprüfer/innen
  5. Aussprache zu Punkt 3 und 4
  6. Entlastung des Vorstandes
  7. Bericht über die Jugendarbeit
  8. Berichte von Beiratsmitgliedern
  9. Vorstellung und Genehmigung des Haushalts 2017
10. Wahl eines Schatzmeisters, Wanderbeirats, Beirats für Gebäude und Garten

2) Ehrung sportlicher Leistungen

Kai Siedler stellt die Gruppe der zu ehrenden Wettkampfteilnehmer kurz vor. Geehrt werden
Sportlerinnen  und  Sportler,  die  für  die  Sektion  mindestens  an  einem  überregionalen
Wettkampf teilgenommen haben:
Annika Pidde – Rheinland-Pfalz Meisterin im Bouldern
Johannes Lau – Rheinland-Pfalz Vizemeister im Leadklettern
Lara Hansen – Rheinland-Pfalz Meisterin der C-Jugend im Bouldern und Leadklettern
Michel Siedler – Rheinland-Pfalz Meister der  C-Jugend im Bouldern und Leadklettern
Eric Grabo – Sieger des Baden-Württemberg Cups der C-Jugend
Tanja Willersinn – 3. der Damen bei der Rheinland-Pfalz-Meisterschaft



Mats Habermann – Rheinland-Pfalz Meister im Bouldern

Leider sind von den zu Ehrenden nur wenige anwesend. Alle genannten erhalten eine kleine
Anerkennung. Diejenigen, die nicht da sind, bekommen die Anerkennung nachgereicht.

Kai  Siedler  erwähnt,  dass  durch  die  Aufnahme  des  Klettersports  zu  den  olympischen
Disziplinen ein Wandel im Wettkampfwesen spürbar werden wird. Was für uns als Sektion
Frankenthal bedeutet, dass wesetlich mehr Kletterer an von uns ausgetragenen Wettkämpfen
teilnehmen werden.

Ebenfalls berichtete er von den sehr guten Leistungen unserer Jüngsten beim diesjährigen
Kids-Cup:
Kevin Schaupert – 2ter der Altersgruppe U10
Jana Boll – 2te der Altersgruppe U10
Hendrik Boll – 2ter der Altersgruppe U12
Tabea Jung – 3te der Altersgruppe U14

3) Jahresbericht des Vorstands

1. Vorsitzender:
Tobias Amon gibt bekannt, dass 5 unsere langjährigen Mitglieder in diesem Jahr verstorben
sind und bittet um eine Gedenkminute.
Dietmar Thielen – 43 Jahre Mitglied
Willhelm Henzel – 39 Jahre Mitglied
Friedrich W. Reimnitz – 27 Jahre Mitglied
Hildegard Wieder – 46 Jahre Mitglied
Helmut Uhrig – 45 Jahre Mitglied

Des weiteren verkündet der 1. Vorsitzende einen Anstieg der Mitgliederzahlen von ca. 8% zum
Vorjahr (April 2016: 1507 Mitglieder; Mai 2017: 1626 Mitglieder). Danksagungen gehen von
Tobias  Amon  an  den  gesamten  Vorstand  und  Beirat  der  Sektion  Frankenthal  für  die
Unterstützung und die gute Arbeit.

Er erläutert zudem einige Änderungen im Vorstands- und Beiratsteam, wie die Tatsache, dass
Heidrun Hohlfeld ihr Amt als Schatzmeisterin niedergelegt hat, der Sektion allerdings für die
Lohnabrechnungen erhalten bleibt.  Ihr Amt im Vorstand hat dann durch eine Berufung des
geschäftsführenden Vorstandes Lars Moser vorübergehen übernommen.
Ebenfalls von seinem Amt zurückgetreten ist  Willi  Untsch als Wanderbeirat,  sowie Michael
Weiß als Beirat für Gebäude und Garten.

Tobias Amon, berichtet über den guten Verlauf des Rheinland-Pfalz-Meisterschaft und bedankt
sich für die gute Unterstützung bei den Helfern mit einem Grillfest. Genaueres  folgt.

Das diesjährige Wettkampfgeschehen wurde mit dem Kids-Cup am 04.03.2017 eingeläutet.
Es folgen dieses Jahr noch die 21.  offene RLP-Meisterschaft  am 10.06.2017, sowie die
Westdeutsche Meisterschaft am 21.10.2017.

Es  sind  einige  Sanierungsmaßnahmen  geplant.  Die  Beleuchtungsanlage  wird  auf  LED
umgestellt,  was  eine  bessere  Ausleuchtung  der  Kletterfläche,  sowie  eine  enorme
Energieeinsparung mit sich bringen soll. Einige Fenster werden saniert und der Einbau einer
neuen Tür ermöglicht dann die Begehung des neu angelegten Außenbereichs.
Ein kleinerer Umbau im Erdgeschoss wird die Einrichtung einer Personaltoilette ermöglichen. 

Der 1. Vorsitzende berichtet vom Rückgang der Teilnehmer an von der Sektion Frankenthal
angebotenen  Wanderungen  und  dem  gegensätzlichen  Anstieg  am Interesse  an  den
angeboteten Felskletterkursen.



Vom Sektionswochenende in den Lechthaler Alpen berichtet Thomas Hohlfeld und nimmt alle
Anwesenden, welche nicht dabei waren, erzählerisch mit  auf die Reise.

Tobias Amon erklärt  des weiteren, dass das Interesse am Klettersport stetig steigt und die
Zahlen dafür sprechen. Das ist zum Einen an der Nachfrage im Bezug auf das Kursangebot
der Kletterhalle auszumachen, als auch an den gestiegenen Einnahmen durch Tageseintritte.

Schatzmeister:
Lars Moser stellt sich kurz den anwesenden Mitgliedern vor und erläutert einige Zahlen aus
dem Ergebnis 2016 in Einnahmen und Ausgaben unter Beachtung der Vergleichszahlen der 2
vorherigen Jahre (Anhang 1) Insgesamt konnte die Sektion und der Wirtschaftsbetrieb Halle in
2016 ein Plus von etwas mehr als12.500€ erwirtschaften.

4) Bericht der Rechnungsprüfer

Birgitta  Kisling  übernimmt  das  Wort  und  berichtet,  dass  sie  zusammen  mit  Gerda  Sattel
stichprobenweise  die  rechtzeitig  vorgelegten  Unterlagen  geprüft  hat.  Sie  bestätigt  die
ordentliche  Verwaltung  der  Mittel  (Anhang  2).  Die  Rechnungsführung  ist  ohne
Beanstandungen. Sie hebt besonders das positive Ergebnis von 2016 hervor.
Zum Abschluss empfiehlt sie die Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2016.

5) Aussprache zu Punkt 3) und 4)

Es gibt keine Wortmeldungen. 

6) Entlastung des Vorstandes

Wie  bereits  unter  Punkt  4  empfohlen  wird  die  Versammlung  gebeten  den  Vorstand  zu
entlasten:
Abstimmungsergebnis: 22 ja - 0 nein - 0 Enthaltungen (ohne Vorstand)

7) Bericht über die Jugendarbeit

Tom  Sprenger  berichtet  im  Auftrag  von  Anne  Engelhard  über  den  aktuellen  Stand  der
Jugendarbeit.  Derzeit  werden  4  Jugendgruppen  und  2  Leistungsgruppen  betreut  und
angeboten. Dazu kommt noch eine Jungmannschaft, mit jungen Erwachsenen, welche zu alt
für die Jugendgruppen sind, sich jedoch zum Kletternund gemeinsamen Ausfahrten treffen.
Somit gibt es derzeit  ca. 70 Kinder,  Jugendliche und junge Erwachsene im Alter von 7-18
Jahren als aktive Teilnehmer der Jugendgruppen.
Die  Warteliste  ist  weiterhin  gut  gefüllt,  was  den  großen  Bedarf  an  den  Jugendgruppen
bestätigt.  Berichtet  wird vom Kids-Cup, Ausflügen an den Fels  und in  Boulderhallen,  dem
Sektionswochenende  und  der  Kletterhallenübernachtung.  Im  laufenden  Jahr  gibt  es  ein
ähnliches Programm. 

8) Berichte von Beiratsmitgliedern

Familie:
Nun als Beirat für Familie auf eigenem Territorium unterwegs berichtet Tom Sprenger, dass er
dieses Amt seit dem letzten Jahr gemeinsam mit seiner Frau Christine Sprenger betreut und
sie  die  bisherigen  Strukturen  beibehalten  haben,  wie  zum  Beispiel  das  Familienklettern,
welches jeden 2ten Sonntag im Monat statt findet. 
Für ein besseres Bewerben der Familiengruppe wurden extra Flyer angefertigt, welche unter
anderem in der Kletterhalle ausliegen.



9) Vorstellung und Genehmigung des Haushalts 2017

Der  Schatzmeister  Lars  Moser erläutert  die  Zahlen  anhand  einer  Gegenüberstellung  des
Wirtschaftsplanes 2016 und 2017 (Anhang 3). Im Ergebnis wird das Jahr 2017 nicht mit einem
so großen Überschuss abschließen wie das Vorjahr. Es wird mit einem vorraussichtlichen Plus
von  ca.  2.000  €  gerechnet.  Ursächlich  dafür  sind  zum  Beispiel  einige  geplante
Sanierungsprojekte. 

Der Haushalt wird wie vorgestellt genehmigt:
Abstimmungsergebnis: 20 ja - 0 nein - 2 Enthaltungen (ohne Vorstand)

10) Wahl eines Schatzmeisters/ Wanderbeirats/ Beirats für Gebäude und Garten

      Schatzmeisteramt:
      Der 1. Vorsitzende bittet Lars Moser, sich den anwesenden Mitgliedern vorzustellen.
      Nachdem sich nun jeder eine Meinung bilden kann kommt es zur Abstimmung, um 
      das Amt des Schatzmeisters offiziell mit Lars Moser zu besetzen.
      

Abstimmungsergebnis: 30 ja - 0 nein - 1 Enthaltungen

Wanderbeirat:
Tobias Amon stellt die Frage in den Raum, ob sich jemand als Wanderbeirat aufstellen lassen
möchte. Thomas Hohlfeld erklärt sich bereit und stellt  sich noch einmal allen, die ihn noch
nicht kennen vor.

Abstimmungsergebnis: 30 ja – 0 nein – 1 Enthaltungen 

      Beirat für Gebäude und Garten:
      Es erklärt sich leider keine Teilnehmer der Mitgliederversammlung bereit, dieses Amt 
      zu übernehmen.

Der 1. und 2. Vorsitzende danken den Beisitzern für ihre Tatkräftige Unterstützung im letzten Jahr,
sowie den anwesenden Mitgliedern für die Beteiligung, schließen die Versammlung und wünscht
allen einen guten Nachhauseweg.

Frankenthal, 09.05.2017

Thobias Amon Maria Lüder Martin Jenicke
1. Vorsitzender Schriftführerin



Anhang 1:
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